

NEWSLETTER

Le bulletin d'informations officiel du comité de rugby de l'Ariège

SOMMAIRE

- QPV – Ville de Pamiers
- Détections M14 : Rassemblements à Saverdun, Lavelanet et La Bastide de Sérou
- Orange Rugby Challenge M12 à Tarascon le Samedi 25 Novembre 2023
- Les Arbitres Ariégeois
- Les Sélections M16 M19 : calendriers matchs et rassemblements
- Plateau Seven M16 et M19 Foix le 4 Novembre
- Des Tablettes pour les RF
- Médailles Hugo et Mathieu
- Plateaux départementaux M6 à Saverdun le 25/11 et à St Girons le 01/12
- Réunion « Rugby à la Maison d'Arrêt de Foix »

QPV – Ville de Pamiers

Dans le cadre du Projet « Quartier Politique de Ville » de Pamiers, le Comité départemental, en collaboration avec les partenaires institutionnels et sportifs, a organisé plusieurs activités à destination des jeunes des quartiers prioritaires de la ville. Ainsi, les participants ont pu bénéficier de cours de savate une fois par semaine durant les mois de Juillet et Août, s'inscrire à deux semaines multi-activités fin Août et fin Octobre, animées par Hugo et Maxime du GESCO et les éducateurs des comités et clubs de sports locaux que nous remercions pour leur participation. Les jeunes ont pu également assister à un match de la Coupe du Monde de Rugby à Toulouse (Géorgie/Portugal) et seront invités à assister prochainement à une rencontre de TOP 14.



Les objectifs de ce projet sont de faciliter et accompagner l'accès à la pratique sportive mixte pour les publics les plus isolés, utiliser le sport comme outil d'éducation et facteur d'insertion sociale en rassemblant l'ensemble des structures d'accompagnement de la jeunesse touchée lors de la saison sportive, les structures à vocation de médiation sociale et le grand public, sur des rencontres sportives et citoyennes. Ces actions ont été financées par l'Etat.

Détections M14



Samedi 2 Décembre sur le terrain des Deux-Jean à La Bastide de Sérou, l'USCB 117 et ses bénévoles ont accueilli la 2^{ème} journée de détection pour la catégorie M14.

Après Lavelanet et Saverdun où plus de 130 enfants ont été vus par les représentants du Comité, ce sont 60 enfants qui ont bravé le froid et la pluie pour espérer représenter le département de l'Ariège sur le 1^{er} tournoi qui se déroulera fin février 2024.

Après avoir effectué un échauffement collectif sous la forme de petits matchs de Seven tout d'abord en « jeu au toucher », puis « jeu au contact », c'est sous forme de rencontres triangulaires que les éducateurs et CTC, ont finalisé les critères de sélection. Les rencontres se sont déroulées sous un respect rugbyistique irréprochable de tous les acteurs, orchestré par un arbitre impérial (Fabrice).

Après un débriefing au tour de la cheminée du club house de l'USCB 117, ce sont 39 joueurs qui seront convoqués pour le 1^{er} entraînement qui se déroulera fin janvier.

Un remerciement aux bénévoles et au club de l'USCB 117 qui n'ont pas hésité une seconde pour organiser cette matinée au dernier moment suite au mauvais état de la pelouse du terrain d'honneur du SGSC.



Orange Rugby Challenge M12



Cette saison, pour la 1^{ère} fois, l'ORC s'adresse aux M12 et plus aux M14. La phase départementale a eu lieu Samedi 25 Novembre à Tarascon en présence de 15 équipes (13 garçons et 2 filles), soit 60 enfants et 15 éducateurs. Chaque équipe est constituée de 4 joueurs/joueuses et 1 éducateur diplômé (ou en cours de formation) et doit participer à 8 ateliers selon un règlement et un barème de points bien définis. A l'issue de la phase départementale, les équipes qualifiées pour la phase régionale du 2 Mars 2024 sont pour les garçons l'EDR du Pays de Pamiers et l'EDR du Pays de Foix et pour les filles, l'EDR du Pays de Pamiers.

Bravo à tous les qualifiés et bonne chance pour la suite !

Merci aux animateurs des ateliers et au club de Tarascon qui a assuré l'accueil de cette animation.

Les arbitres ariégeois

Un début de saison prometteur pour l'arbitrage ariégeois avec des ambitions

Déjà trois mois que les compétitions ont redémarré. C'est le moment de faire un point sur le début de saison, le recrutement et les ambitions de la saison.

À l'aide d'une large campagne de communication fédérale mais également locale, l'arbitrage redevient attractif malgré les pertes des saisons « COVID ».

Le profil du nouvel arbitre a beaucoup changé en quelques années ; là où certains venaient après une longue carrière de joueur ou bien à la suite d'une blessure tout en souhaitant continuer à rester dans la famille du ballon ovale, aujourd'hui nous avons un panel de jeunes joueurs, ambitieux et plein d'avenir.

Cette saison, 5 Arbitres en Cours de Formation (ACF), ont rejoint le groupe des arbitres ariégeois dont 4 sont encore mineurs. Issus des écoles de rugby ou de l'UNSS, ces jeunes officiels arrivent avec une connaissance de la règle ; une vraie valeur ajoutée en termes de cursus de formation. La cellule de formation piloté par Corentin MELER, garde un œil privilégié sur ces arbitres, car ils représentent l'avenir de l'arbitrage ariégeois.

Le groupe de 25 arbitres actifs vit bien, un point d'honneur a été mis depuis deux saisons sur la formation avec de nouvelles formules – plus attractives et plus vivantes. L'objectif est la montée en compétences des officiels, car dans ce sport, tout évolue vite et nous ne pouvons pas nous permettre d'être attentistes et observateurs.

Après une saison passée sans « montée » de niveau pour nos arbitres, pour l'année 2024-2025, nous espérons bien que cette situation va changer.

Actuellement, 4 arbitres sont classés de la Nationale à la Fédérale 3, ce qui n'est pas suffisant pour rayonner sur le plan occitan et national. Pour remédier à cela, nous avons donc également créé en 2022, un « groupe performance », aujourd'hui constitué de 6 arbitres avec des niveaux disparates, mais tous avec un réel potentiel. Notre souhait, faire évoluer ces garçons sur des points différents comme la connaissance du jeu, la préparation mentale et être capable de faire son autocritique sur les matchs effectués (photo ci-contre).

Après quelques années compliquées, nous sommes sur les bons rails et arrivons à dynamiser localement cette pratique. On ne peut plus dire que l'arbitrage ariégeois se porte mal ! Il évolue et nous promet de belles perspectives.

Rappelons que toute personne désireuse de s'essayer à l'arbitrage, peut déposer une candidature à l'adresse mail : jeveuxarbitrer@ffr.fr.



Médailles de bronze de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif pour Mathieu Nirascou et Hugo Klapper :

Toutes nos félicitations aux heureux récipiendaires de la Médaille de bronze de la jeunesse, des sports et de l'engagement associatif : Mathieu Nirascou et Hugo Klapper.

Cette distinction honorifique attribuée au nom du Ministre chargé de la Jeunesse et des Sports, est destinée à honorer les dirigeants associatifs bénévoles qui se sont particulièrement distingués par leur action en faveur du sport, des activités de jeunesse et de la vie associative.

Les médailles ont été remises, en Préfecture, par Richard Senssac, Président Honoraire du Comité Départemental de Rugby et Vice-Président du Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'engagement associatif.



PLATEAUX DEPARTEMENTAUX M6

Le 25 Novembre à Saverdun

Le 2 Décembre à St-Girons



Le samedi 04 novembre dernier, avait lieu la première journée du plateau départemental de rugby à 7 dans les catégories cadets (M16) et juniors (M19) sur les installations sportives de la Ville de Foix.

Plus de 10 équipes étaient présentes lors de cette belle après-midi, et 7 clubs ont été représentés.

Pour les U16 : 2 équipes de Tarascon en rassemblement avec le RPO, 2 équipes de Foix, 1 équipe pour Saverdun, 1 équipe pour le rassemblement Saint-Girons/Val XV

Pour les U19 : 1 équipe pour Pamiers, Val XV, RPO, Saverdun, Saint-Girons

Le prochain plateau aura lieu le 24 février et les finales départementales le 20 avril. Ces dates sont inscrites dans le calendrier officiel de la saison 2023/2024.

Merci aux clubs qui ont participé à cette journée ainsi qu'aux bénévoles présents ce jour-là.

Quelques mots sur le premier rassemblement M16...

Mercredi 29 novembre de 14h à 17h30 a eu lieu à St Pierre le premier rassemblement de la catégorie M16, en vue de la mise en place de la sélection ariégeoise qui rencontrera ses homologues de l'Hérault, du Gard et du Pays catalan en janvier et février 2024.

35 joueurs étaient convoqués ; 4 blessés n'ont pu participer ; 2 ont eu un problème d'information dans leur club.

Richard SENSSAC et Valérie PROMÉ prenaient en charge l'administratif, Bruno SERVAT et Laurent BRUN assuraient l'entraînement et Yoann PALMERIO l'intendance (chasubles, ballons, etc...).

Le travail de l'après-midi a été dense et fructueux, les entraîneurs en ayant déjà tiré les premiers enseignements.

Un second rassemblement aura lieu à St Pierre le 20 décembre prochain.

Nous remercions les présidents et dirigeants de La Barguillère pour leur dévouement et la préparation du goûter.

Rentrée des classes studieuse pour la sélection M19 à Villeneuve du Paréage :

Une matinée de travail dans un vent glacial avec une quarantaine de jeunes encadrés par Melky Benakcha, Claude Marty, Hugo Klapper et Alain Augé, CTC du département (photos ci-contre).



Les sélections départementales M16 et M19 vont participer comme chaque année au Trophée Alain Mondon (M16) et au Trophée André Dantin (M19). La commission jeunes vient de se réunir pour définir les différentes poules concernant l'Ariège, elle fera partie de la poule C qui sera composée de l'Hérault, du Pays Catalan, du Gard et de l'Ariège.

Le calendrier est établi ainsi :

27 Janvier 2024 : Pays Catalan reçoit Ariège

10 Février 2024 : Ariège reçoit l'Hérault

17 Février 2024 : Ariège contre le Gard (terrain neutre)

Les ½ finales auront lieu le 30 Mars 2024 et la finale se déroulera le 13 Avril 2024.

Voici le programme des rassemblements :

M16 : entraînements les 29/11 - 20/12 – 04/01 après-midi à Foix

M19 : entraînements les 02/12 et 04/01 sur la journée à Foix



Les RF ariégeois dotés d'une tablette

La saison dernière, la FFR avait doté les RF2 et RF1 d'une tablette pour mener à bien leur mission. Gérard Bascou a pu récupérer la sienne en ce début de saison.

Afin d'équiper également les RF3 officiant en séries régionales jeunes et séniors, le Comité de l'Ariège, grâce à son partenaire Equadex qu'il remercie sincèrement, a pu également remettre une tablette à Céline Humbert et Xavier Ragaru, nouveaux venus dans l'équipe des officiels de match de l'Ariège.

Rugby à la Maison d'Arrêt de Foix

Le 24 Novembre dernier, une réunion sur le Rugby au sein de la Prison a eu lieu au siège du Comité, à l'initiative du Docteur Jean Pous, en présence des représentants des Maisons d'Arrêt de Foix et Mende, de la DPIP, de la Ligue Occitanie, du Comité de l'Ariège et du club de Foix.

L'objectif était de nouer un premier contact pour envisager la mise en place du Rugby à 5 sans contact à la Maison d'Arrêt de Foix (Santé, nutrition, addictions, bien vivre ensemble).

Le projet réalisé à la Prison de Mende a été présenté par le CTC en charge de l'action et le Directeur de la Maison d'Arrêt, un partage d'expériences très riche et intéressant (36 séances de 1h30- le local- la mise en sécurité-le déroulement des séances- le suivi médical-le résultat positif obtenu, et la pérennisation pour 2024 : UN SUCCES !!!).

Des discussions ont été engagées pour travailler sur la faisabilité du projet sur Foix et le rôle de chaque acteur afin de pouvoir mettre en place cette action, encadrée par une convention subventionnée.

Une prochaine réunion sera programmée fin Janvier 2024 pour la concrétisation de cette action.

Le Rugby a un rôle social et sociétal, à nous de le construire.



AGENDA

12 décembre : Assemblée Générale du Comité au Centre Universitaire Robert Naudi

20 décembre : entrainement sélection M16 à Saint Pierre de Rivière

22 décembre : Réception au Conseil Départemental des sélections M16 et M19 de la saison 2022/2023 pour les victoires du Challenge des Montagnards et du Trophée Lagarde

27 décembre : entrainement sélection F-18, lieu à définir

04 janvier : entrainement des sélections M16 et M19 à Foix